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１ 陳情の趣旨 

３月５日発行の市報と一緒に配布された第３号の便りで「松風中」

に決定したことを知って驚くとともに「久慈中」が無くなることを

悲しむ声が上がっています。古くからの地名を冠する「久慈中学校」

の名称は、広く知られ、多くの地域住民に愛されてきたものです。

多くの住民から「久慈中学校」そして特に「久慈」の名を残してほ

しいという声が上がっていますので、次のことをお願いします。 

 

学校名について教育委員会に再考するよう働きかけをお願いした

いこと。 

 

２ 陳情の理由 

「再編による学校名を久慈中学校とする会」では多くの人の署名

をもとに令和５年９月２１日に久慈中を残す要望書を提出しまし

た。ところが発表された坂本中学校と久慈中学校の再編による学校

名は、久慈を含む３つの地区に関係があるとは思えないものです。

学校名調査、久慈中を残す署名を通して伝えた多くの久慈学区住民

の思いが届いていないように思います。学校適正配置基本方針では

「地域住民の十分な理解と協力が得られるように丁寧に検討を進め

ます。」とあります。地域に対しての丁寧な対応をお願いします。

久慈学区の住民は、これまで長い間熱心に様々な面で学校へ協力し

てきました。地域がこれまで同様協力するためには、「松風中」で

なく「久慈中」にしていくことが必要です。特に「久慈」の名を残

せるようにお願いします。 

 

３ 陳情の内容 

(1) 「松風中」を改めて「久慈中」にすること 

今回決めた「松風中」は、「松」や「風」という言葉がどこか

ら出てきたのか分かりません。「松風」は「さびれた、うら寂し

い」という意味で使われる言葉であり、学校名に相応しいとは思

えません。松枯れが大規模に進んでいるという情勢もあります。

特に学校名をローマ字で書くと「ＳＨＯＦＵ」となり、いじめや

いやがらせの対象となることが十分に懸念されます。それを予防

するためにも「松風中」でなくする必要があると考えます。「久

慈」という奈良時代からの由緒ある地名の付いた学校名を無くし

て、このような学校名になったのでは、地域としては納得できま 
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 せん。歴史的に価値のある地名等は積極的に保存し未来へつないで

いくことが大切なことと考えます。「松風中」を改めて「久慈中」

にすることをお願いします。 

(2) 学校名を募集する調査結果を公開していただきたいこと 

７月に実施した学校名を募集する調査では、多くの住民が「久慈

中」と書いて提出したと聞いていますが、その結果が公表されてい

ません。新しく決まった「松風中」は、調査に「久慈中」と書いて

提出した人、及び久慈中を残そうとする要望書に署名をした５７７

名の者を上回る支持があって決定したものと思います。しかし、調

査結果が公表されていないので分かりません。地域住民が学校名の

募集に対してどのような投票したのかを知るために、「学校名を募

集した調査結果」の公表をお願いします。 

(3) 学校統合委員会の話し合いを知らせていただきたいこと 

統合委員会だよりの第１号（令和４年１０月発行）は統合の概略、

第２号（令和５年７月発行）は学校名の投票用紙、第３号（令和６

年２月発行）は、決定した学校名の通知でした。委員には守秘義務

ということがあり、地域住民は統合準備委員会がどのような人によ

って、どのような話し合いがされていたのか全く分かりませんでし

た。統合準備委員会の会合ごとにどのような話し合いがされたのか、

また、学校名を審議する際に、地域の代表や有識者からの意見も含

めどのような話し合いが行われていたのか知らせていただけるよう

お願いします。 

(4) 市議会での議決の先送りをお願いします 

統合準備委員会だよりの第３号に「選定した学校名については市

議会の議決をもって正式に決定します。」とありますが、地域の住

民が新しい学校名を知ったのは、３月５日号の市報と一緒に配布さ

れた第３号の便りであって、３月の市議会で決定するとなりますと、

あまりにも期間が短か過ぎます。「再編による学校名を久慈中学校

とする会」にも、学校名に対する様々な意見が届いています。小・

中学校の児童、生徒や保護者の間にも新学校名を不安視する声が出

ています。卒業生からも新校名を疑問視する声が出ています。地域

として何らかの意思表示をしようという声が出始めている現状で

す。新学校名に対する地域の受け止めを確認し、地域住民の声を受

け止めたいので、市議会での決定を先送りしていただくことをお願

いします。 

 

 

 


